
7 مجلس التعاون

أضــــواء

❊ الريا�ض / متابعات : 
 أكد الأمير فهد بن سلطان بن عبدالعزيز أمير منطقة تبوك أن الإسكان 
لن يكون قريباً من المشكلات التي تقلق المسؤول بل سيكون علينا 
متابعة الضخ الهائل والمشروعات الكبيرة التي أمر بها العاهل السعودي 

وتنفذها وزارة الإسكان حاليا.
وأضاف أن الإسكان حظي باهتمام كبير من خادم الحرمين الشريفين 

كما أن الأوامر الملكية الأخيرة خصصت 250 مليار ريال للإسكان.
جاء ذلك خلال لقاء سموه بمكتبه بالإمارة بوزير الإسكان د. شويش 
الضويحي بحضور أعضاء مجلس المنطقة ومستشار أمير منطقة تبوك 

جميل السحلي وامين تبوك المهندس عبدالهادي العمري.
وأكد سموه خلال اللقاء ان  منطقة تبوك أنهت كافة الترتيبات الخاصة 

بتسليم الأراضي بإسكان مدينة تبوك وكافة المحافظات.
وقال )  خصصنا مساحات كافية وأمانة المنطقة عملت كافة الترتيبات 

الخاصة بذلك ( .
من جانبه قال وزير الإسكان إن  ) منطقة تبوك من أول مناطق المملكة 
التي نبدأ العمل فيها ( موضحا أن المخصص لمنطقة تبوك25 ألف وحدة  

سكنية منها 9 آلاف وحدة  لمدينة تبوك وحدها.
وعقب اللقاء أدلى د. شويش بتصريح صحافي قال فيه : تشرفت بلقاء 
أمير منطقة تبوك وتم استعراض مشاريع الإسكان في المنطقة التي 
بدأ العمل في عدد منها من ضمنها احد المشاريع في مدينة تبوك وأيضا 
في تيماء وفي املج والمحافظات الأخرى وتم استلام بعض المواقع بها 

وطرحت بعضها للتصميم والبعض الاخر يجري  التخصيص.
وقال إن الاجتماع كان مثمرا جدا مع أمين المنطقة تبوك وتم تدراس 
عدد من الموضوعات وتحديد المساحات الإضافية ضمن مشروع الإسكان. 
وعن توفر الأراضي لمشاريع الإسكان قال الحمد لله الان الإسكان يجد 
اهتماما كبيرا  من أمراء المناطق ومن البلديات لإيجاد مواقع للإسكان 
وحصلنا على مواقع بدأنا فيها بمشاريع الإسكان والان في طريق الحصول 
على مواقع جديدة مشيراً إلى انه بالنسبة لمنطقة تبوك أكد سمو أمير 

المنطقة أن  مواقع كبيرة محجوزة  للتوسع الإسكاني في المنطقة.
 وأض��اف في مدينة تبوك يمكن ان يصل الإسكان فيها وبحسب 
الأراضي المحجوزة إلى ثلاثين ألف وحدة سكنية وهذه المواقع للمشاريع 

المستقبلية التي تلبي الاحتياج من مشاريع الإسكان للمدينة.

القيادة.. وقيادة النساء
قال خادم الحرمين الشريفين، الملك عبدالله 

بن عبدالعزيز حفظه الله عندما سألته بعض 

عام  الثالث  الوطني  الحوار  في  المشاركات 

2003 خلال مقابلتهن وسلامهن عليه، عن 

السيارة:  بقيادة  للنساء  يسمح  سوف  متى 

»الصبر الصبر، قريباً إن شاء الله«. 
سي«  بي  »إي��ه  تلفزيون  لشبكة  مقابلة  وفي 
رده  في  يقول   2005/  10/  15 في  الأمريكية 
السؤال نفسه : »أمي امرأة وأختي امرأة، وابنتي 
امرأة، وزوجتي امرأة، وسيأتي اليوم الذي ستتمكن 
فيه النساء من قيادة السيارة، زد على ذلك أنه 
أو  الصحارى  في  السعودية  مناطق  بعض  في 
المناطق الزراعية تجدون نساء يقدن سيارات، إن 
المسألة تتطلب الصبر.. ومع الوقت أعتقد أن هذا 
الأمر سيصبح ممكنا«. وفي حديث له مع جريدة 
البايس الإسبانية في 18 /6 /2007 في سؤال 
حول المرأة وقيادتها السيارة قال حفظه الله: »لقد 
أثبتت المرأة السعودية - على مر السنين - قدرة 
علمية ومهنية واجتماعية وكفاءة عالية تضاهي 
مثيلاتها في العالم، كما أننا لا نستطيع أن نتحدث 
عن التطور الشامل الذي تشهده بلادنا بمعزل 
عن الدور الهام للمرأة السعودية في هذه التنمية، 
لذلك نحن حريصون على تعزيز هذا الدور بالعمل 
على تهيئة الظروف والبيئة الملائمة التي تحفز 
المرأة السعودية وتكفل لها العمل في إطار عاداتنا 

وتقاليدنا الاجتماعية وشريعتنا الإسلامية«
وعندما سئل سمو ولي العهد الأمير سلطان بن 
عبدالعزيز ما رأيه في منع المرأة السعودية من 
قيادة السيارة في )25 /12 /2005(؟ قال: »إنه إذا 
كان الأب أو الأخ أو الزوج السعودي يسمح لزوجته 
أو ابنته أو أخته بقيادة السيارة، فإن الدولة ليس 
لديها مانع في ذلك، مشيرا إلى أن هذا الموضوع 

اجتماعي وليس قرار دولة«.
وعندما سئل سمو وزير الخارجية الأمير سعود 
الفيصل خلال مرافقته لخادم الحرمين الشريفين 
الرابعة  القناة  مع  مقابلة  في  بريطانيا،  إل��ى 

المرأة  قيادة  عن   )2007/  11/  1( البريطانية 
للسيارة في السعودية أجاب: »عن نفسي.. أعتقد 
أنهن ينبغي أن يقدن )السيارات(، لكننا لسنا من 
يتخذ قرارا في هذا الشأن، يجب أن يكون قرار 

الأسر«.
والتي  الإيجابية  التعليقات  ه��ذه  على  وبناء 
تتناسب مع موقف المملكة تجاه القضايا الحيوية 
التي تتعلق باقتصاد البلاد وبتطورها الاجتماعي 
رأسها  وعلى  الدولية  باتفاقياتها  منها  والتزاماً 
اتفاقية السيداو )مكافحة جميع أشكال التمييز ضد 
المرأة( التي وقعتها وصادقت عليها السعودية عام 
2000، ونظراً لما يترتب على أن تكون السعودية 
النساء  الذي يمنع  العالم  الوحيد في  البلد  هي 
من قيادة السيارة مفضلةً عليه استقدام مليون 
سائق من بلاد أجنبية، سواء من هدر اقتصادي أو 
مشكلات اجتماعية أو أمنية أو تناقض فكري، ما 
يمكن تفصيله في وقت لاحق، فإن الرسالة التي 
وصلت النساء والعائلات هي أن العائلة التي ترى 
أنها يمكنها أن تسمح أو تقبل أن تقود نساؤها 
سياراتها وتحمل رخصاً معترفا بها محلياً بحيث 
لا تخالف قانون المرور، الذي لا يشترط الذكورة 
للحصول على الرخصة، فإنه يمكنها تولي زمام 

المقعد الأمامي.
ما يتبقى هو حاجة الجهات التنفيذية والخدمات 
ورؤية  رغبة  مستوى  إلى  ترقى  لأنْ  المساعدة 
القيادة السياسية الحكيمة، وتحيل تمنياتها إلى 
واقع، وسوف أفصل في هذا الأمر في مقال قادم 

إن شاء الله

عن/ صحيفة ) الرياض ( السعودية 

أمير منطقة تبوك: مسؤوليتنا متابعة المشروعات الكبيرة التي أمر بها خادم الحرمين وتنفذها وزارة الإسكان 

الأمير خالد الفيصل يرعى فعاليات سوق عكاظ القادم

السعودية تجري تعديلا على مشروع قانون مناهض للإرهاب  

د.هتون اأجواد الفا�سي 

❊ الريا�ض / متابعات : 
أن  السعودي  ال��ش��ورى  مجلس  باسم  متحدث  ق��ال 
السعودية عدلت مشروع قانون مناهضا للإرهاب وخففته 
بالمقارنة مع نسخة مسربة انتقدتها بشدة جماعات حقوق 

الإنسان.
وقال المتحدث محمد المهنا »المنشور هو مسودة القانون 

وليس القانون«.
وأضاف انه تمت مناقشة المسودة في جلسة لمجلس 
الشورى »وتم إجراء  بعض التعديلات لضمان اتفاق القانون 
مع الشريعة والا يعتدي على حقوق المواطنين ولا القوانين 

القائمة في الدولة«.
وقال ان المجلس سيجري مزيدا من التعديل لمشروع 
القانون حين تنتهي عطلته الصيفية في منتصف سبتمبر 

ايلول قبل إرساله للملك للتصديق عليه.
وقالت منظمة العفو الدولية التي نشرت »مشروع النظام 
الجزائي لجرائم الاره��اب وتمويله« على موقعها على 
الانترنت يوم 22 يوليو تموز ان السلطات قد تستخدم 

القانون لخنق المعارضة والاحتجاجات المؤيدة للديمقراطية 
في المملكة.

سلطاته  السعودية  في  المعين  ال��ش��ورى  ومجلس 
محدودة.

ومشروع القانون وفقا للنص الذي نشرته منظمة العفو 
الدولية يعتبر تعريض الوحدة الوطنية للخطر وتشويه 
سمعة الدولة أو مكانتها جرائم ارهابية ويسمح باحتجاز 
المشتبه بهم انفراديا لفترة غير محددة اذا أقرت ذلك 

محكمة خاصة.
كما ينص على الحكم بالسجن لمدة لا تقل عن عشر 
سنوات على أي شخص يشكك في نزاهة الملك أو ولي 

العهد.
لكن الناشط السعودي وليد أبو الخير قال ان تعديلا على 
مشروع القانون يغير الجريمة الى حمل سلاح ضد الملك أو 

ولي العهد أو التخلي عن الولاء لهما.
وقال أبو الخير » هناك  خوف شديد ان التعديلات لن 
تطبق... واضح انه كانت هناك محاولة ان يمضي القانون 

بسرعة وسرية..«
وحمل مشروع القانون على موقع منظمة العفو الدولية 
على الانترنت وصف »سري وعاجل« وأشار الى ان المجلس 
سيتاح له مدة شهر من تاريخ لم يحدد لاجراء تعديلات 

على القانون.
ويعطي مشروع القانون أيضا لوزير الداخلية سلطات 
واسعة للتحرك لحماية الامن الداخلي دون اذن أو اشراف 

قضائي.
في  محتجزون  الاشخاص  آلاف  ان  نشاطون  ويقول 
بمقابلة  لهم  ولايسمح  اتهام  دون  السعودية  السجون 
محاميهم رغم ان القانون يحدد الاحتجاز بدون محاكمة 
بستة أشهر. ويضفي مشروع القانون الصفة الرسمية عامة 

على مثل هذه الممارسات.
وقال أبو الخير »كانت هناك انتهاكات عديدة من وزارة 
الداخلية والسلطات التنفيذية و كنا ننتقدها كانتهاكات 
قانونية. والآن مع القانون الجديد هذه الانتقادات ستكون 

مخالفة للقانون والانتهاكات السابقة ستصبح قانونية«.

❊ مكة / متابعات : 
  نيابة عن خادم الحرمين الشريفين 
الملك عبدالله بن عبدالعزيز آل سعود 
يرعى الأمير خالد الفيصل بن عبدالعزيز 
رئيس  المكرمة  مكة  منطقة  أمير 
اللجنة الإشرافية العليا لسوق عكاظ 
فعاليات  افتتاح  المقبل  الثلاثاء  يوم 
سوق عكاظ الخامس، بموقع السوق 
في منطقة العرفاء بمحافظة الطائف 
ويستمر لمدة اسبوعين بمشاركة عدد 
كبير من الأدباء والمثقفين والأكاديميين 
من داخل المملكة وخارجها إضافة إلى 
عدد كبير من الحرفيين المشتغلين في 

الصناعات التراثية القديمة.
بن  الفيصل  خالد  الأم��ي��ر  وأوض���ح 
عبدالعزيز أمير منطقة مكة المكرمة 
رئيس اللجنة الإشرافية العليا لسوق 
الحرمين  أن رع��اي��ة خ���ادم  ع��ك��اظ 
الشريفين - أيده الله - تأتي امتداداً 
لرعايته الكريمة للكثير من المهرجانات 
والفكرية  العلمية  والمحافل  الوطنية 
والأدبية والتراثية وانطلاقاً من إيمانه 
العميق بأهمية بناء الإنسان المؤمن 
القوي القادر على الرقي بوطنه بين 
بين  وعظمته  مجده  وتحقيق  ال��دول 

الأمم والشعوب.
وق��ال:)) إن التاريخ سيتذكر الملك 
عبدالله - حفظه الله - معمراً للأوطان 
وبانياً للإنسان وداعية للحوار بين أتباع 
الحضارات والمذاهب والأديان وراعياً 
والمثقفين  والثقافة  والعلماء  للعلم 
والأدب والأدباء والفكر والمفكرين، إلى 
جانب عنايته بتراثنا الوطني وتشجيعه 
للمحافظين عليه ((  مذكراً سموه بما 
ناله سوق عكاظ في السنوات الماضية 
من دعم وتشجيع كبيرين من خادم 
على  ساعد  ما  الشريفين  الحرمين 
انتقاله من أفكار على ورق إلى حقيقة 
على  آخر  بعد  عاماً  تتطور  ملموسة 
أرض الواقع بتضافر جهود ال��وزارات 
المشاركة  والمؤسسات  والهيئات 
في إع��داده وتنظيمه وحرص الأدباء 
والمثقفين والمفكرين على المشاركة 
جوائزه  على  والتنافس  فعالياته  في 
على  والمقيمين  المواطنين  وتوافد 

ارتياده والإطلاع من نافذته المفتوحة 
على آفاق الماضي والحاضر والمستقبل 

الرحبة.
وشدد أمير منطقة مكة المكرمة على 
واهتمامها  المنطقة  إم��ارة  عناية  أن 
بسوق عكاظ لا ينطلقان  من الحرص 
على إحياء المكان، وإنما إعادة الاعتبار 
لمكانته الفكرية والثقافية والإنسانية 
والاقتصادية، والانطلاق منها إلى بناء 
بمد  يعنى  حضاري  نهضوي  مشروع 
المستقبل  إل��ى  الماضي  من  جسور 
بالعناية بالإبداع والتميز العلمي ونشر 
الثقافة والعلم والمعرفة.. مبينا أن سوق 
ثقافية  برامج  من  يقدمه  وما  عكاظ 
وعلمية وأدبية وتراثية ينسجم انسجاماً 
تاماً مع أهداف الخطة العشرية المعدة 
لتنمية منطقة مكة المكرمة وتحديداً 
مع أهداف محور بناء الإنسان الموازي 
المنطقة  لتبلغ  المكان  تنمية  لمحور 
مكانتها المستحقة في الريادة والصدارة 

محلياً وإقليمياً وعالمياً.

وأضاف أن بلوغ منطقة مكة المكرمة 
إلا  يتأتى  لن  تستحقه  ال��ذي  موقعها 
من خلال المجتمع المبني على القيم 
والمتميز بالأخلاق والملتزم بقيم العمل 
والثقافة  والعلم  والمعاملة  والنظام 
والفكر والأدب.. ونحن ولله الحمد نملك 
لأن  مجتمعنا  تؤهل  إسلامية  قاعدة 
الالتزام  بشرط  مثالياً  مجتمعاً  يكون 

بالمبادئ الإسلامية الحقة.
كما استعرض أنشطة سوق عكاظ 
المعدة للتنفيذ في هذا العام، والتي 
ت��وزع��ت على خمسة ب��رام��ج ه��ي : 
الفعاليات الثقافية، وجوائز سوق عكاظ 
التي زيدت إلى )8(  جوائز بعد إضافة 
جائزة جديدة للإبداع والتميز العلمي، 
وبرنامج جادة عكاظ، ومعرض الكتاب 
إلى  الكتّاب،  وبرنامج  الإلكتروني، 
جانب برنامج )عكاظ المستقبل( الذي 
استحدث للمرة الأولى في هذا العام، 
المحاضرات  والذي يضم سلسلة من 
العلمية  وال��م��ع��ارض  وال���ن���دوات 

المتخصصة.. مشيدا بالجهود التي بذلها 
أصحاب السمو والمعالي أعضاء اللجنة 
الإشرافية العليا لسوق عكاظ وهم كل 
من   الأمير فيصل بن عبدالله بن محمد 
وزير التربية والتعليم ،  و الأمير سلطان 
بن سلمان بن عبدالعزيز رئيس الهيئة 
العامة للسياحة والآثار، ومعالي وزير 
الدكتور عبدالعزيز  الثقافة والإع��لام 
بن محيي الدين خوجة، ومعالي وزير 
التعليم العالي الدكتور خالد بن محمد 

العنقري.
تطلعه  عن  معربا  حديثه  واختتم 
إلى أن تواصل السوق في هذا العام 
إلى تقديم  السابقة وصولا  نجاحاتها 
الإنسان  صورة حضارية مشرفة عن 
من  أصالته  يستمد  ال��ذي  السعودي، 
تاريخ آبائه وأج��داده وقوته من نماء 
بناء  إل��ى  منطلقاً  وازده����اره  وطنه 
مستقبل مشرق له وللأجيال المقبلة، 
متسلحاً بقيمه وعاداته وتقاليده وعلومه 

ومعارفه وثقافته وأدبه

منظمة التعاون الإسلامي: المساعدات 
الكويتية للصومال بلغت ثلاثة آلاف طن

❊ الكويت / متابعات : 
صرح  مدير مكتب تنسيق العمل الانساني التابع لمنظمة 
التعاون الاسلامي في مقديشو أحمد محمد ادم ان اجمالي 
المساعدات الانسانية التي تبرعت بها دولة الكويت لصالح 

المتضررين في الصومال بلغ حتى الآن ثلاثة آلاف طن.
واضاف ادم في تصريح صحافي انه جرى توزيع 70 بالمئة 
منظمة  تحالف  طريق  عن  المساعدات  هذه  مجموع  من 
التعاون الاسلامي للاغاثة والذي يضم 15 منظمة انسانية 

تتواجد حاليا في الصومال.

واشار الى ان تحالف المنظمة بدأ في ايصال الدعم الكويتي 
الى جنوب ووسط الصومال التي تعد اكثر المناطق تضررا 

جراء كارثتي الجفاف والمجاعة.
وابدى ادم استعداد التحالف لاستلام المساعدات الانسانية 
التي تصله من الدول والمنظمات الانسانية لايصالها بدوره 
الى المتضررين في جميع ارجاء الصومال الذي يعاني من 

كارثة حقيقية لم يعهدها خلال العقود السابقة.
المنظمة تشكل في مدينة اسطنبول  ان تحالف  يذكر 

التركية في 28 يوليو الماضي.
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